



An das  
Mitglied des Deutschen Bundestages  
Herrn Dr. André Hahn  
Platz der Republik 1  
11011 Berlin

**Miguel Berger**  
Staatssekretär

Berlin, den 9. Juli 2020

**Schriftliche Fragen für den Monat Juni 2020**  
**Frage Nr. 6-573**

Sehr geehrter Herr Abgeordneter,

Ihre Frage:

*Aus welchen Gründen hat sich die Bundesregierung bei der Militärparade der Russischen Föderation in Moskau am 24. Juni 2020 anlässlich des 75. Jahrestages des Sieges über das faschistische Deutschland lediglich durch den Botschafter vertreten lassen (siehe auch Kommentar von Frank Grubitzsch „Russen hätten Geste des Respekts verdient“ in Sächsische Zeitung vom 25.06.2020), und an welchen der rund viertausend sowjetischen Kriegsgräberstätten und Ehrenmale in Deutschland (siehe auch Buch „Denkmale der Befreiung – Spuren der Roten Armee in Deutschland“ vom Verlag Neues Leben, 2020) nahmen anlässlich von Gedenkveranstaltungen und Ehrungen zum 75. Jahrestag der Befreiung Mitglieder der Bundesregierung teil (bitte die Namen und Orte nennen)?*

beantworte ich wie folgt:

Die Bundesrepublik Deutschland war bei der Militärparade anlässlich des 75. Jahrestages des Endes des Zweiten Weltkrieges auf dem Roten Platz in Moskau hochrangig durch den deutschen Botschafter in der Russischen Föderation vertreten. Zudem nahmen Staatsminister Michael Roth als Vertreter der Bundesregierung an der am 8. Mai 2020 von der Ukrainischen Botschaft durchgeführten Kranzniederlegung am sowjetischen Ehrenmal im Tiergarten und Staatsminister Niels Annen an der am

9. Mai 2020 von der Russischen Botschaft durchgeführten Kranzniederlegung am sowjetischen Ehrenmal in Treptow teil.

Mit freundlichen Grüßen

A handwritten signature in blue ink, consisting of a large, stylized initial 'G' followed by a series of connected, fluid strokes that form a cursive name.